

El proletariado mundial a nuestro lado

Ello significará el triunfo definitivo del pueblo trabajador

Las operaciones, en los distintos sectores, acusan relativa tranquilidad

NOTA EDITORIAL

¿HASTA CUANDO?

Venimos leyendo, día a día, en cierta y determinada Prensa, ataques velados sobre un cómodo pretexto de unidad al Partido Socialista obrero español. Los que desde fuera, cómodamente y sin peligro, fomentaron—no fomentaron, inventaron—discordias internas inexistentes en el Partido obrero, sacando de la tormenta que ellos inventaron las astillas necesarias para fabricar el hogar de un partido sin masa y sin crédito en la opinión, son ahora precisamente los que, separados de sus aliados de antaño—un antaño demasiado reciente en el tiempo—, continúan su labor de carcoma en el Partido, al objeto lejano de ver si logran la incorporación a su bisoño partido de la fracción del Partido Socialista, que allá por los remotos días anteriores al movimiento subversivo, fue contraria a sus manejos en casa ajena.

Quizás no sea ésta la tribuna más adecuada para salir al paso de ciertas maniobras, sobre todo si se tiene en cuenta que, debiéndose estas columnas estrictamente al Frente Popular, no se sale a atacarlas desde las columnas donde precisamente más ruidos ataques se están escribiendo contra el gran Partido proletario; pero, precisamente porque los que escribimos estas líneas creemos que nos debemos antes que nada a la intangibilidad del Frente Popular, nos sentimos llamados a intervenir, cordial, pero enérgicamente, al objeto de que, no ya el Frente Popular, sino un sector de él, dedique la solemnidad de estas horas a una discusión de co-madres enemistadas por la vejez de la clientela.

Respetemos, dando al olvido lo pasado, lo que cada uno reclamamos como propio y específico de nosotros mismos, guardándonos mucho de pretender gobernar la casa ajena, máxime cuando apenas sabemos gobernar la propia.

Sobre todo, guardémonos de hablar de ídolos y personalismos, cuando con todas nuestras fuerzas hemos contribuido a erigir el cáncido del ídolo y la causa remota del fanatismo. Cuando se tienen ciertos y determinados antecedentes, es siempre prudente no condenar ídolos ni personalismos. De lo contrario, nos exponemos a que la suprema razón de los hechos nos haga ser víctimas de nuestro propio pasado.

Por lo demás, antes y ahora, existen en las filas del P. S. O. el número suficiente de afiliados conscientes que vieron una maniobra antes, y la misma maniobra la siguen viendo ahora, en que se interesa, por lo visto, que se inviertan los términos de la cuestión. Y el P. S. O. irá a una fusión con partidos afines cuando él, en el pleno uso de su soberanía y unanimidad, lo estime conveniente; ni minuto antes ni minuto después. Cuando el P. S. O. crea llegada la hora, "sin abdicar de nada, sin renunciar a nada", antes bien orgulloso de su pasado y su destino histórico, irá a una fusión, "nunca absorción" con partidos afines. Y para esta labor, quizás necesaria, no quiere ni admitir tutelajes ni maestrazgos. Quede esto claro: como debe quedar claro, además, por parte de sus futuros aliados, que antes de la fusión, todos debemos saber dónde vamos, por qué vamos y a qué vamos.

En breve inaugurará «El Pueblo Manchego» una amplia información nacional e internacional, telefónica, que nos será transmitida diariamente, a última hora, es decir, al cerrar nuestra edición, por una importante agencia.

Este diario, que se debe al Frente Popular, no quiere omitir sacrificio alguno, para que sus lectores tengan una versión diaria de la marcha de las operaciones y de todo cuanto se relacione con los momentos difíciles que vivimos.

La agresión a España produce en Italia una gran reacción antifascista

Louis de Brochure, escribe en "Le Peuple", de Bruselas, una interesante crónica sobre la reacción que ha producido en Italia la aventura de la intervención en España.

"Que el fascismo conduce a la guerra—dice—es algo que está más que probado por los acontecimientos que prueban, también, aún más claramente, que el fascismo no conduce a la victoria.

Para ocupar Etiopía fue necesario despiegar, hacer un esfuerzo que acabó de descomponer la economía italiana, y Mussolini aprendió, a su costa, que la ocupación territorial no constituye el fin de las dificultades militares en un país, propicio a la emboscada, poblado de soldados sólidos, animados de un gran sentimiento de independencia.

En cuanto los "camisas negras" se han encontrado en España ante hombres libres, provistos de armas modernas, se ha visto que al caer el nivel moral de sus tropas, el fascismo perdía también sus ánimos, igual que sucede en los países que domina, a los que hace perder su fuerza militar al arruinarlos.

Bien pronto se podrá comprobar qué imprudentes han sido el "duce" y el "führer" al atacar brutalmente a la democracia española. La lucha tiene ya su contra golpe en el territorio alemán y en el italiano.

Sobre todo en Italia. La censura no consigue ya ocultar por completo los acontecimientos que allí se producen.

La agitación que se nota no ha sido provocada únicamente por los desastres militares de los "camisas negras" en España. Ha contribuido también el profundo descontento, generalizado como consecuencia de la situación económica, de la opresión policíaca, de las miserias y otros funestos resultados de la expedición africana. Esas circunstancias han creado, naturalmente, el medio ambiente en el que los grandes acontecimientos del exterior tienen una resonancia profunda.

Ya las huestes francesas dieron lugar a movimientos reflejos importantes. Las noticias de España han agitado aún más los espíritus, y desde fines de 1936 se han producido manifestaciones en las calles para aclamar a la República española y para protestar contra la ayuda a Franco.

Esos movimientos de protesta empezaron en Gerni, se extendieron a Bolonia, a Livorno, al mismo Nápoles, donde, con motivo del embarque de tropas, hubo algunos desórdenes. El tiempo no ha calmado esta situación y los acontecimientos recientes la han agravado.

Reina una viva efervescencia en el Piemonte, y en toda la Lombardia.

Los arrestos son numerosos, pero las autoridades fascistas fracasan ante las reacciones tan importantes como imprevistas que se producen. La protesta se ha exteriorizado también en Génova, Turín, en Bolonia, en Milán y otras muchas ciudades.

Los pasquines que se fijan en las

PRENSA FRANCESA

Los Junkers vuelan sobre Bilbao

La destrucción de Guernica, el asesinato irrimediamente perpetrado de mujeres y niños por los fascistas, ha provocado el horror y la indignación de todas las gentes honestas.

Y he aquí que después de Guernica, los aviones hitlerianos, lanzando sobre las bombas sobre Munguía, han anonadado esta localidad, provocando nuevas víctimas entre las mujeres y los niños.

Algunas horas después, cincuenta bombas caídas de los "Junkers" hacían de Gataicaco un montón de ruinas, entre las cuales, madres, que habían escapado de esta lluvia de hierro y fuego, buscaban los cuerpos desmembrados de sus pequeños, y niños buscaban los cuerpos de sus madres.

Los "Junkers" volando sobre Bilbao, amstrallan las mujeres que hacen "coac" ante los almacenes.

Con una rabia fría, la Aviación hitleriana se entrega con los peores atentados, a una destrucción sistemática.

Ella lo hace con tal audacia que en el cielo del País Vasco no aparecía ninguna escuadrilla gubernamental española.

¡NO HAY AVIONES para responder a los "Junkers" y a los "Capronis"!

¡NO HAY AVIONES para proteger Bilbao!

Las mujeres, los niños, los combatientes de la libertad, bajo la lluvia de las bombas explosivas o incendiarias, dirigen desesperadamente los ojos hacia el cielo.

¡NO HAY AVIONES! Los salvajes destructores quedan impunes.

LOS AVIONES SON RETENIDOS EN PAU: Partidos de Sar-

tander para dirigirse a la defensa de Bilbao, diez y siete aviones de caza republicanos, extraviados por la niebla, aterrizaron en Francia. Allí están todavía; mientras tanto, los pájaros de muerte hitlerianos martirizan sin piedad al pueblo vasco.

El Gobierno francés, que declara querer salvar los niños de Bilbao, protegiendo su exodo hacia nuestro país, toma una singular responsabilidad, admitiendo la tesis del Comité de Loñdras, que declara—bajo pretexto de aplicación de la No Intervención—que los diecisiete aviones de Pau no deben ser devueltos a la España republicana, favoreciendo así la continuación de la matanza de mujeres y niños, que pretendan, por otra parte, querer salvar.

Al nombre de la No Intervención se deja a Mussolini expedir cuerpos de su ejército contra Madrid, se permite a Hitler enviar sus mejores escuadrillas y sus mejores aviadores militares a destruir el País Vasco y martirizar la población civil.

Por el contrario, se impide a la República española y al ejército de Euzkadi utilizar sus propios aviones de defensa. SUS PROPIOS AVIONES, retenidos sobre el suelo francés, donde se deja, por otra parte, obrar impunemente a los agentes y a los espías de Franco en París.

Es preciso acabar con esta vergonzosa mentira. Esto es un escándalo que no tiene que durar demasiado.

¡Para salvar las mujeres y los niños de Bilbao, es preciso devolver—lo antes posible—al pueblo vasco SUS AVIONES!

S. SAMPAIX.

paredes dan a conocer las consecuencias de la intervención sangrienta del fascismo en España, y anuncian que la hora de la libertad va a sonar pronto en la Italia oprimida.

Se señalan también acontecimientos mucho más graves todavía, como la rebelión en Savona, de un regimiento que se quería enviar a España. La situación debe ser excepcionalmente grave si se tiene en cuenta la severidad de la represión.

«Por qué toda esta represión? Las autoridades dejan entender que han descubierto una organización subversiva que se proponía provocar una rebelión. Error eterno de los dictadores, que imaginan que culpan del descontento a elementos provocadores y no pueden comprender que la influencia de los "instigadores" sobre las muchedumbres está en razón directa a la proporción de descontentos que el régimen ha producido.

Cuanto más se excita la autoridad, más crece la agitación. Las autoridades, con la brutalidad de su represión y la injusticia de sus medidas policíacas, contribuyen a sostener la agitación más que los revolucionarios de mayor decisión y experiencia.

Hace algún tiempo fueron detenidas en la Estación de Varese varias personas, acusadas de no haber reaccionado suficientemente (sic) ante el

relato de historias anti-fascistas contadas por un agente provocador.

Esto demuestra a qué extremos de villanía y a qué medios miserables recurre el régimen para sentirse seguro. Decenas y decenas de vidas son sacrificadas en el altar de la llamada "disciplina nacional". Las familias quedan sumidas en la desesperación, al encontrarse en situaciones verdaderamente espantosas.

Contra esas iniquidades, contra esos hechos abominables, contra esa vergüenza, es necesario que se levanten las más altas y las más fuertes protestas, a fin de que el mundo civilizado sea puesto al corriente y reaccione con la debida energía.

Proteger a las víctimas de esos procedimientos es un deber ineludible que se impone a los trabajadores en todas partes. Es necesario que la opinión pública universal esté alerta y que apoye los esfuerzos que han de hacerse para obtener del fascismo una amnistía para nuestros amigos italianos pertenecientes a organizaciones proletarias.

Pero esto no basta. Es necesario conseguir la desaparición de las condiciones que han hecho posible la agresión a España. La opinión, en general, pero particularmente la opinión socialista, debe hablar claro y alto en este sentido.

Los facciosos reconocen que tienen perdida la guerra

El profesor regresa de Francia

SARIRENA.—Al llegar a Boltaña nos ha llamado para según sus palabras —“confesarse civilmente con nosotros”. Sus palabras han tenido tantos cantos de eucorcacia, tórnidos de indignación. Nos ha conmovido con su verbo, nos ha hecho rebosar de indignación con sus descripciones de la vida de quienes fueron jérracas españolas, por la ranciedad del linaje o por la estirpe singular del dinero.

Ante nosotros han desfilado en el pintoresco vehículo del verbo del profesor, personajes pertenecientes a todas las zonas de la zoología facciosa.

El profesor ha llegado de Francia. Estuvo en contacto con elementos facciosos. Luego habló con algunas mujeres que quieren conservar en el extranjero la linajuda pretensión de títulos extinguidos por la República.

Una de las escenas tuvo valores dramáticos. Eran personajes actuales: la esposa de un general que manda tropas en el territorio del Centro de España; un capitán de Falange y el ayudante del general, que acompañaba a la preinducada señora. Con ellos, nuestro amigo el profesor.

Hablaban de la guerra. Palabras diafanas las del catedrático republicano:

—La patria está ganada por nosotros. Pueden ciertos acontecimientos demorar el triunfo republicano y revolucionario democrático, pero el final es tan revolucionario y tan republicano como es cierta la existencia del sol.

Hubo un forcejeo verbal. El republicano, hombre sutil en su ironía, y de verbo afilado, llevó a sus interlocutores a la derrota fascista en Guadajajara. Entonces, impetuosamente, sin trabas en las palabras, el capitán fascista exclamó:

—Los italianos nos han dejado en rotundo. Son los peores soldados que pueden darse; son peores que la peor de las individualidades españolas.

Habló el profesor.

—Nosotros ganaremos la guerra por resistencia económica, por firmeza de convicción, porque el ideal nos impulsa y porque tenemos reservas de hombres bastantes para vencer, no a ustedes sin ayuda extranjera, sino pese a las ayudas extranjeras que, dicho sea en honor de nuestro amor a España, a los “rojos” nos da vergüen. Nos avergüen por ustedes, no por nosotros, ya que la ayuda de alemanes y de italianos ha engrandecido nuestra lucha y la ha llevado a la categoría suprema de guerra por la segunda independencia española.

Y preguntó:

—Si por azar del destino, ustedes ganasen la guerra, ¿quién mandaría en España?

La respuesta fué unánime. Todos los facciosos exclamaron:

—Los alemanes y los italianos.

Insistió el profesor:

—Entonces, ustedes luchan por ensanchar el territorio alemán y el territorio italiano con el suelo de nuestra Patria. No quieren ustedes pensar en esa verdad.

Hubo un silencio prolongado. Hubo un minuto de silencio por la muerte de la dignidad de los facciosos. La primera en hablar fué la “generalita”, que, conmovida, exclamó:

—Usted debe tener muchos amigos en el frente aragonés. Lo creo así por su situación social; por su personalidad y por su relieve político. Le ruego que diga a sus amigos del frente, para cuando llegue la hora de la lucha en que den un “achuchón” y entren en lo que ahora ocupamos nosotros, que no maten a las mujeres y a los niños.

—Protesto, señora—dijo el profesor—, porque nosotros no matamos mujeres ni niños. Eso sólo ocurre en la zona facciosa. Ustedes no se han atenido a normas jurídicas. Ustedes han tenido y tienen presas a mujeres y, en

tre esas mujeres, a muchas ancianas. Ustedes han hecho tales estragos en la misma Zaragoza, como podemos probarles, y cuando haya de hacerse justicia se probará, que España pensará que nunca hasta ahora corrió tanta sangre de inocentes.

Enumeró el profesor casos de fusilamientos, de prisión, de martirio. Dijo cuántas ancianas, una de ellas de setenta y dos años, han estado presas hasta hace pocas semanas. Habló de cárceles donde aquellas mujeres sufrieron el martirio y como aún hay quienes esperan que, cuando avancen nuestras tropas, las maten los facciosos.

Y cambiando de tema, prosigue el profesor:

—Hay que juzgar y sancionar la matanza de Guernica.

—El hecho ha sido realmente excesivo—asintieron la “generalita” y el capitán de Falange—, pero no bombardaron los españoles...

—Pero lo ordenarían los generales de ustedes o lo toleraron, que es más grave.

Habló extensamente la mujer del general. Decía que es desesperante la prolongación de la guerra y que debe ponerse término a la matanza, pese a los extranjeros.

El profesor republicano continuó: —Está desconfiada en España, y en el extranjero la victoria de mi Gobierno.

—De haber supuesto que tendríamos guerra por tanto tiempo y con tan enorme sangría nacional, nunca nos hubiéramos lanzado a la calle—aseguró el capitán falangista—, pero a que se nos dijo que, de no convocar nosotros el movimiento, los comunistas hubieran iniciado la revolución tres días más tarde.

—No merece comentario esa afirmación—dijo el catedrático republicano—. Los hechos han demostrado que era absolutamente falso. Nos otros sabemos que ustedes, en su retaguardia, tienen graves pleitos y también conocemos el famoso decreto número 255, publicado en el “Diario Oficial” de Burgos. Sé que promovió entre ustedes disensión: tan graves que los falangistas amenazaron con lanzarse a la calle si pretendía Franco aplicarlo rigurosamente.

—Yo me permito volver a rogarle, señor profesor, que diga a sus amigos del frente, que cuando llegue el momento difícil, se acuerden de que las mujeres y los niños deben ser respetados.

—Crea usted, señora—afirmó el catedrático—, que nuestras tropas, el más modesto soldado, es un caballero cuando en la lucha encuentra a su paso mujeres y niños. Dígalos usted, señora, a las madres que hay en la zona de ustedes. Que no teman a los soldados “rojos”. Dentro de unos meses, verá cómo son españoles dignos de serlo, que luchan por la independencia de la Patria.

Lector: el diálogo que publicamos es rigurosamente cierto; puede entrar en la categoría de lo histórico. Los facciosos saben que han perdido la guerra. Reconocido está en una frase de la ex baronesa de Güell, días pasados, pronunciada en una ciudad francesa. Dijo la señora expatriada: “Nosotros nos conformaríamos con una República moderada. ¡Esta guerra! ¡Esta guerra!...”

Divergencias entre falangistas y carlistas

SAN JUAN DE LUZ.—Desde el sábado por la tarde, la frontera del Bidasoa, entre Irún y Hendaya, está rigurosamente cerrada por la parte española. Algunas personas, provistas de sus conconductos, han podido entrar en España, pero nadie ha podido salir, incluso aquellos que gozaban del privilegio de una autorización permanente de entrada y salida.

Se trata todavía de las divergencias surgidas entre falangistas y carlistas, como consecuencia de la detención del jefe de los príncipes, Manuel de Medinilla, que fué encarcelado al día siguiente de su elección como jefe del Consejo nacional de las falanges españolas, hace un mes aproximadamente. Esta detención ha producido gran revuelo.

Se sabe que los falangistas, descontentos de la detención de su jefe, a quien se prohiben toda clase de visitas—entre ellos, la del “Embajador” de Alemania en Salamanca, general von Faupel—, han comenzado a conspirar. En el seno del nuevo “partido nacional”, en formación, se han producido graves discordancias.

Las medidas tomadas tienen por objeto evitar que los elementos extremistas de F. E. tengan relación con elementos extranjeros.

Los campesinos alemanes sabotean la economía de Guerra

BERLÍN.—Los campesinos del distrito rural de Manhein han sido invitados reiteradamente a que den a conocer y entreguen sus reservas de trigo y patatas. Se han adoptado medidas análogas en todo el Palatinado, donde han sido registrados un sinnúmero de pueblos, pues los “nazis” esperaban hallar reservas escondidas en ellos. Pero la experiencia de estos últimos años, ha hecho a los campesinos más astutos, y no se dejan sorprender. Prefieren dejar pudrirse las patatas en los graneros o darlas a su ganado, con el trigo que tienen escondido, a entregarlas. Además, casi se ven obligados a ello, puesto que no se les procura a precio razonable el forraje necesario, y si no diesen trigo a sus animales, tendrían que sacrificar a una buena parte.

Por eso sabotean las instrucciones de los jefes de distrito y locales. El descontento entre los pequeños y medianos campesinos aumenta. La regularización de los mercados se ajusta a medidas rigurosísimas, que hacen florecer el contrabando, como durante la guerra europea.

En aplicación del plan de los cuatro años, se ha prohibido la fabricación de cola, con los derivados del trigo y del centeno; se ha prohibido, asimismo, a los artesanos y particularmente a los fabricantes de pasta de patata, arroz o maíz, aduciendo que éstos son necesarios para la alimentación, mientras que la fabricación de la cola puede hacerse con otras materias.

El jefe campesino F. Engler fue lin ha publicado una advertencia a la población rural de Baden, diciendo que el caso de suscripciones a los diarios “nazis”, registrado recientemente, constituye una falta grave. “La prohibición rural, que entorpece—añade— la batalla de la producción, se perjudica a sí misma.”

PRENSA FACCIOSA

Franco, los moros, los judíos y la intervención extranjera

De “El Diario Vasco”:
El Generalísimo ha dicho al congreso de un periódico inglés:

“Nosotros deberíamos a España su prístina unidad, la unidad que nos unió a través de los siglos, no sólo por deseo del pueblo y de las armonías de personajes reales, sino también por la sangre de los patriotas en los campos de batalla.”

Si, la unidad, que consiste en desmemorar España para entregarla en pedruzco a los que proporcionan el tráfico de armas y municiones con que combaten a los verdaderos españoles, no a los que lo son sólo por su nacimiento.

En la esfera religiosa, dijo el general Franco, nosotros estamos por el gran y comprensivo espíritu que permitiría, cuando la unidad de nuestra nación haya sido alcanzada, el que permanecieran abiertas las mezquitas y las sinagogas, de acuerdo con el espíritu de un Estado cristiano.

¿Lo desde cuándo? Desde que necesitan a los moros y a los tan anhelados judíos: La carrera militar de Franco tuvo sus momentos más “felices” en las “razzias” ordenadas al Tercio contra “el infiel marroquí” y en las “ofensivas” económicas contra lo que él llamaba “la peste hebrea”. Esta tolerancia, de hoy es demasiado súbita para no obedecer al cálculo que los acontecimientos—inesperados también—han impuesto al “Generalísimo”.

“El general Franco se refirió al futuro de las tropas moras.”

Los moros que dissen permanecer en España después de la guerra—decidieron—, estarán en libertad de hacer lo de la misma manera que se les permitió hacerlo antes de la guerra. Es necesario hacer constar que, como sus afectos, permanecen en su propio territorio y sus propios pueblos probablemente pocos de ellos desearán gozar de la oportunidad de permanecer en España.

Ya hay quien goza para siempre de esa oportunidad. El empuje del Ejército republicano se la ha ofrecido de una manera irrenunciable. Franco no hizo más que poner a los moros en contacto con las “hordas” leales que, según él, no tenían disciplina ni métodos de lucha. Los montones de cadáveres le han quitado la razón.

“La Intervención extranjera en el

lado “rojo” se ha echado de ver desde el comienzo de la guerra. A decir verdad es la lógica consecuencia de la intervención política extranjera antes del comienzo del conflicto.”

Es ya muy viejo el procedimiento fascista de atribuir al enemigo lo que el fascismo hace. Alemanes a miles han desembarcado en España. Italianos a miles han huido ante nuestros soldados. Por las fronteras de Portugal entran, sin cesar, elementos de guerra para los facciosos. Los aviones musulmanos y los “nazis”, nos bombardean. Sus submarinos echan a pique nuestros barcos. No cabe duda: “La intervención extranjera en el lado “rojo” se ha echado de ver.”

En Octubre fueron tomadas en Berlín todas las decisiones

De “F. E.”:
“Los periódicos adoptan generalmente, como asunto de sus comentarios, las entrevistas germano-italianas. El resultado será, sin duda alguna, la resolución de la unidad de puntos de vista entre los dos países en todos los dominios de la actividad internacional. No es, sin embargo, necesario esperar la conclusión de un acuerdo o la firma de un protocolo, una vez que en octubre último fueron, en principio, tomadas en Berlín todas las decisiones. Von Neurath desea obtener de Italia su adhesión a las reivindicaciones coloniales de Alemania. Por lo demás, la voluntad común de las dictaduras es característica. Ellas no quieren formar bloques, pero sí invitar a colaborar a todas las naciones animadas de un sincero deseo de paz. Se presenta en Roma el jefe Roma-Berlín como el de una organización europea, en la cual pueden participar todos los Estados. Los observadores extranjeros explican esta prudente actitud por el deseo de Italia de ver reconocer por la Sociedad de Naciones su situación de hecho en Abisinia.”

Están tomadas todas las decisiones. Desde octubre último. Desde Berlín. Ya lo sabíamos. Y también lo de las llamadas “reivindicaciones coloniales” de Alemania y el reconocimiento de “la situación de hecho en Abisinia”.

Pero de octubre acá ha pasado algo más que el tiempo. Empieza a reconocerlo el mundo. Es una reivindicación y una situación de hecho—aparte de la de Derecho—con la que no sonaba “la voluntad común de las dictaduras”.

Como lucha la España agrícola por el triunfo de la libertad

En “Le Peuple” acaba de publicar un magnífico artículo, en el que se ensalza la obra que el esfuerzo del obrero agrícola realiza en los campos republicanos, del escritor N. Harmel. El artículo refleja las impresiones del escritor en su viaje por España. El obrero campesino, que coopera a la acción militar contra las bandas fascistas y contra los invasores extranjeros, realiza, además, su gran obra de producto en los campos, a los que no abandona, a los que cuida con todo su amoroso mimo.

La tierra continúa rica y el cuidado de las plantaciones selecto

“Esta tierra roja—agrega N. Harmel, hablando de la huerta valenciana—, necesita del riego con atenta constancia.

En los movimientos convulsivos se ha observado siempre que lo primero que se pierde es la irrigación, porque los canales de distribución están menos vigilados. Aquí, no; aquí no hay ni la más leve huella de negligencia, ni el temor que pueda haberla. El famoso “Tribunal de las aguas”, de origen inmemorial, continúa dictando sus sentencias—no escritas y rigurosamente respetadas—todas las semanas.

La tierra continúa fértil, rica, y el

cuidado de las plantaciones, selecto, como nunca.

Cuando se aproxima uno a la Albufera, cuyas riberas retroceden años tras años, ante el paciente esfuerzo de los campesinos, ansiosos de tierra, los campos verdes atrasan las miradas. Es el arroz, que muy pronto va a ser extirpado para la recolección en los vastos cuadradas, recubiertos de una película de agua.

El inmenso esfuerzo del campesino español

El campesino español hace un inmenso esfuerzo. En esta huerta donde parecía que no existía ya más terreno aprovechable, la superficie cultivada ha aumentado en un 10 por 100, con relación al año anterior.

Lo mismo sucede en las demás regiones. En la Meseta de la Mancha, que atraviesa la carretera de Madrid, la cosecha va a ser abundante.

El trabajo agrícola se prosigue con celo en las regiones más próximas al frente e incluso en las zonas que se hallan bajo los fuegos de la guerra, continúan los campesinos su obra con el mástil en bandolera.

España agrícola—termina diciendo el escritor francés—está al servicio de la victoria.

CARBUROS DEPOSITARIO GENERAL
Patricio León
Avenida de la República, 15
Teléfono, 81
PHEOTOLANO

Procedimientos inhumanos de los rebeldes

La Duquesa de Atholl ha dirigido una carta al editor del «Times» en la que hace constar las diferencias esenciales que, en cuanto a procedimientos de guerra, separan a las fuerzas leales del ejército de la traición.

Afirma la Duquesa que en el campo republicano hace la guerra con respeto a las leyes humanitarias que señalan como criminal el ataque a las poblaciones de la retaguardia y a los no combatientes.

Los excesos que constantemente se cometen en la zona ocupada por Franco merecen el beneplácito de los generales rebeldes, que tienen como base de su campaña una disciplina impuesta por el terror y que, por consiguiente, controlan la conducta de sus subordinados.

Las tropas rebeldes fusilan a la mayor parte de los prisioneros.

Recuerda la Duquesa de Atholl como acto de barbarie sin precedente la persecución de los fugitivos, ancianos, mujeres y niños, que abandonaron Málaga para dirigirse a Almería. Los aviones en vuelo rasante ametrallaban a la población civil que atomizaba huía del terror blanco. Al mismo tiempo buques de guerra extranjeros cañoneaban la carretera del litoral. El suplicio duró cuatro o cinco días.

Lo que dicen tres periodistas franceses

Comentando el bárbaro hecho de la Flota alemana en Almería, la agencia insólita a una ciudad de la República española por Alemania, dice en «Le Petit Journal», M. Gabriel Cudréat.

«Hay que cambiar de método. Los hombres que están en el Poder, son amigos a quienes debemos el éxito».

Desde cualquier punto de vista, que se coloquen, no hay, por lo pronto, admitir que las garantías de la libertad internacional sean consideradas como nulas por un estado que actúa en la conclusión del derecho la conclusión del hecho, se pone de por sí, Europa a merced de ese Estado. El golpe que ahora ha triunfado en Almería, podría triunfar mañana en París».

Y M. O. Roccaud, hablando sobre el mismo asunto en «La Populaire», dice:

«El Reich e Italia no se sientan en el Comité de Londres. Sus flotas no participan en el Control».

«Se puede comprender esto como una retirada de los navios de guerra, italianos y alemanes de las aguas españolas».

En este caso, todo el Control que dura, confiado a Francia e Inglaterra. O sea que Hitler y Mussolini quieren aprovecharse de la situación creada para arrojar sus cartas e intervenir abiertamente en la guerra de España».

En este caso, tendría una respuesta bilid bien grave».

Y M. Vaillant Cotruin, tratando del mismo tema, escribe en «L'Humanité»:

«Estimulados por debilidades de masado repetidas, Hitler y Mussolini renuevan el «bluff» argumentando que desde hace tantos meses, en presencia de una situación interior que se agrava, muriera, como única palanca de su política».

Francia debe pensar con atención y examinar con cuidado todos los aspectos del problema. (Nada de cartillas ideológicas.) Nada de gestos ineficaces. Pero tampoco es tiempo de creernos que en tiempo no ha pasado... el tiempo es el destino».

Las transformaciones del Doctor Marañón

En el diario de Varsovia «Dziennik Poranny» ha publicado el escritor polaco Wlasmuro A. Saavirki unas declaraciones hechas por el representante de los Comunistas de la República, señor Ruiz Funes, en una entrevista que le concedió recientemente.

Comentándole, dijo que el doctor Marañón era el unico que había amparado esos métodos de acción contra la República.

Habló del proceder de ese médico y expuso su actuación en España y fuera de España.

De positivamente—dijo—que solicitó salir de España para dirigirse a París, con objeto de dar allí varias conferencias científicas. Las autoridades republicanas accedieron a esta petición, permitiendo, no solamente que saliera el, sino hasta que le acompañara su hijo, que era un fascista declarado.

Ya en el tren y en el trayecto de Toulouse a París, Marañón, republicano, se convirtió... en enemigo de España.

No soy yo el llamado a comentar este cambio, ni las razones de él; pero pienso, sin embargo, que todo hombre digno encontraría en su léxico el término adecuado para calificar una «transformación» de esta clase.

Después, el doctor Marañón se lanzó a galope tendido por el camino que todos sabemos y en la entrevista con su compatriota, no solamente falseó los hechos, sino que, puesto a fastar a la verdad, llegó incluso a dar nombres de personalidades del arte, de la literatura, de las ciencias y de la enseñanza, señalándolos como enemigos del Gobierno, cuando, en realidad, se hallan al lado del pueblo; cuando están, sin que para nadie sea esto un secreto, con los gobernantes de la República».

«Hoy, el doctor Marañón—agregó el señor Ruiz Funes—hace propaganda a favor del ex general Franco en América del Sur. Pero me parece que es un propagandista muy flojo. En Montevideo, por ejemplo, no le dejaron hablar, porque se dieron cuenta de que trataba de convencer a los oyentes con inexactitudes y falsedades y en Buenos Aires apenas si consiguió organizar algunas conferencias, en locales reducidos, de públicos limitadísimos y con la entrada por invitación».

«Hoy, el doctor Marañón—agregó el señor Ruiz Funes—hace propaganda a favor del ex general Franco en América del Sur. Pero me parece que es un propagandista muy flojo. En Montevideo, por ejemplo, no le dejaron hablar, porque se dieron cuenta de que trataba de convencer a los oyentes con inexactitudes y falsedades y en Buenos Aires apenas si consiguió organizar algunas conferencias, en locales reducidos, de públicos limitadísimos y con la entrada por invitación».

El pueblo inglés al lado del Gobierno Republicano no español

Londres.—El día 25 de mayo, por la noche, se inauguró en Islandia la Semana de Solidaridad con un mitin seguido de la presentación de una nueva película titulada «La brigada internacional».

Hicieron uso de la palabra el diputado Fred Montague y el sacerdote Iradell. En la Sala de Fiestas de la ciudad, se ha dado una representación teatral del «Club de la Unidad».

La ayuda que ha prestado el partido Comunista inglés al pueblo español

Londres.—En el informe sobre la actividad del Comité Central del Partido Comunista inglés, presentado al Congreso del Partido, figura un capítulo que se refiere a la acción de ayuda a España. Durante su campaña fuera de España Republicana, el Partido Comunista, ha organizado millares de mítines y manifestaciones. Se han vendido 320.000 ejemplares de cuatro folletos. Se han distribuido 66.500.000 prospectos. El fondo Harry Pollit, para España, ha enviado 16.000 libras esterlinas a la República Española, y más de 2.000 al fondo del Consejo Nacional para España, del Partido Laborista; el Partido Comunista ha enviado siete ambulancias, material quirúrgico y sanitario, una cocina de campaña, toneladas de viveres, 500.000 cigarrillos, diarios, libros, aparatos de radio, etc.

El fondo Harry Pollit, ha recibido suscripciones de los obreros de la empresa de aviación de Havilland, de Derby, del Consejo Sindical de San Pancrasia, de los metalúrgicos de Parkhead, así como de muchísimas organizaciones del Partido Comunista, de clubs de lectores de izquierdas y círculos obreros. Hace unos días todavía ha recibido el quinto envío económico de los obreros de los talleres de locomotoras de Aberdeen; otro, de los empleados de los despachos de la estación de Victoria de Londres; otro, del Consejo Nacional de Escolares organizados en el Partido Laborista de Don de los obreros obreros de Londres Oeste, que catizan un penique por semana para la brigada internacional.

Las transformaciones del Doctor Marañón

En el diario de Varsovia «Dziennik Poranny» ha publicado el escritor polaco Wlasmuro A. Saavirki unas declaraciones hechas por el representante de los Comunistas de la República, señor Ruiz Funes, en una entrevista que le concedió recientemente.

Comentándole, dijo que el doctor Marañón era el unico que había amparado esos métodos de acción contra la República.

Habló del proceder de ese médico y expuso su actuación en España y fuera de España.

De positivamente—dijo—que solicitó salir de España para dirigirse a París, con objeto de dar allí varias conferencias científicas. Las autoridades republicanas accedieron a esta petición, permitiendo, no solamente que saliera el, sino hasta que le acompañara su hijo, que era un fascista declarado.

Ya en el tren y en el trayecto de Toulouse a París, Marañón, republicano, se convirtió... en enemigo de España.

No soy yo el llamado a comentar este cambio, ni las razones de él; pero pienso, sin embargo, que todo hombre digno encontraría en su léxico el término adecuado para calificar una «transformación» de esta clase.

Después, el doctor Marañón se lanzó a galope tendido por el camino que todos sabemos y en la entrevista con su compatriota, no solamente falseó los hechos, sino que, puesto a fastar a la verdad, llegó incluso a dar nombres de personalidades del arte, de la literatura, de las ciencias y de la enseñanza, señalándolos como enemigos del Gobierno, cuando, en realidad, se hallan al lado del pueblo; cuando están, sin que para nadie sea esto un secreto, con los gobernantes de la República».

«Hoy, el doctor Marañón—agregó el señor Ruiz Funes—hace propaganda a favor del ex general Franco en América del Sur. Pero me parece que es un propagandista muy flojo. En Montevideo, por ejemplo, no le dejaron hablar, porque se dieron cuenta de que trataba de convencer a los oyentes con inexactitudes y falsedades y en Buenos Aires apenas si consiguió organizar algunas conferencias, en locales reducidos, de públicos limitadísimos y con la entrada por invitación».

«Hoy, el doctor Marañón—agregó el señor Ruiz Funes—hace propaganda a favor del ex general Franco en América del Sur. Pero me parece que es un propagandista muy flojo. En Montevideo, por ejemplo, no le dejaron hablar, porque se dieron cuenta de que trataba de convencer a los oyentes con inexactitudes y falsedades y en Buenos Aires apenas si consiguió organizar algunas conferencias, en locales reducidos, de públicos limitadísimos y con la entrada por invitación».

Detenciones por coleccionar fondos para España Republicana

AIX-LA-CHAPELLE.—Han sido detenidos en pleno trabajo cinco empleados de los Ferrocarriles departamentales de Aix-la-Chapelle, inculcados por haber organizado colectas en favor de España Republicana. Se trata de empleados que pertenecen a la empresa desde hace más de veinte años. La Gestapo proceura, por todos los medios, intimidar al personal de esta entidad, cuyo estado de ánimo es cada vez más inquietante, a causa del alza del coste de la vida y la escasez de artículos alimenticios. La irregularidad y la prolongación arbitraria de las horas de trabajo ha aumentado el nerviosismo general. En esta empresa reinaba constantemente una atmósfera de oposición. No obstante, hace unas semanas tan sólo, la Prensa y el Frente del Trabajo, habían calificado esta empresa como «empresa modelo», teniendo en cuenta los objetivos conseguidos por el Frente alemán del Trabajo».

Declaraciones de un testigo presencial

Interrogado por dos redactores del «National Zeitung», el Sr. Luis Suizo que acaba de regresar a su país desde la España fascista, en la que ha pasado algunos meses, ha hecho interesantes declaraciones.

En ayuda de Franco, han enviado los países fascistas gran numero de sus pueros voluntarios. Según sus cálculos en la zona rebelde hay unos 60.000 alemanes, unos 120.000 italianos y 60.000 moros. Entre alemanes e italianos como entre soldados españoles y extranjeros, no hay verdadera amistad y unión. Los oficiales de diferente nacionalidad no suelen ir juntos.

Después de varios meses de guerra, con las consiguientes privaciones, el ánimo de la población civil ha decaído mucho, particularmente en Sevilla. La llegada constante de italianos da a Gáldiz una leve apariencia de menor decaimiento, pero no de entusiasmo.

Durante las tres últimas semanas de mi estancia en Sevilla, faltó completamente la carne. El arroz falta desde que comenzó la guerra. Había legumbres, pero su precio era tan elevado que podía considerarse prohibitivo.

Queipo ha perdido la sombra de prestigio que pudo tener al principio, todos le tienen por un ser grotesco. Los sevillanos no escuchan sus charlas radiadas.

El pesimismo de los fascistas de Sevilla es grande, pero evitan hacer co-

municar porque el espionaje acciona en todas partes.

Las conversaciones sostenidas entre amigos privados se hace que el Gobierno de la República sea cada vez mejor conocido y gana la gloria.

En Sevilla, Córdoba y Cádiz, sus tropas van a ser recibidas que aún más a los voluntarios y gran cantidad a las tropas del Gobierno. Estas tropas han localizadas a una de estas tropas en Córdoba, que estaba en manos de un comandante del ejército, que ha sido fusilado.

El pueblo andaluz conoce bastante bien los resultados de la guerra italiana en Cataluña, y las listas de hombres y material perdidos por los fascistas.

Un oficial italiano me dijo que sus compatriotas esperaban encontrar dificultades de poca monta, como ocurrió en Adusima, y atrazo que las tropas de la República «van con extrao» dinara bravura.

A los soldados italianos se les hizo creer que antes de pasara de resurrección volverían a su país.

La aviación «nacional» está formada exclusivamente por aparatos extranjeros. En 60 por 100 son alemanes y el 40 por 100 restantes, italianos. Los tripulantes así como los mecánicos que trabajan en la ablada y en los demás aerodromos son también alemanes e italianos en su inmensa mayoría».

La «Quinta columna» en Norteamérica

«Qué resolución va a tomar el Congreso con respecto a las declaraciones hechas esta semana, de que los fascistas del general Franco tienen en Nueva York un centro de espionaje en el que se tramitan complots contra la República española, oficialmente reconocida?».

Dichos descubrimientos, hechos primeramente por el «Daily Worker», están plenamente documentados con producciones fotográficas de cartas acusadoras. Demuestran que los espías de Franco infestan los puertos norteamericanos, operando con pasaportes que no tienen la menor validez diplomática. Por mediación de otros agentes que actúan en Méjico, los agentes de Franco siguen el movimiento de los barcos que zarpan de Norteamérica. Además de esto conspiran, violando las leyes norteamericanas, para adquirir en dicha nación armas y municiones con destino a un «gobierno» fascista de España, en modo alguno acreditado oficialmente cerca del Gobierno de los Estados Unidos. Están cometidos en un criminal complot, en camino a dirigir las operaciones naval-militares contra los barcos que se hallan en aguas norteamericanas, con destino a los puertos leales españoles, contra los que no hay ningún bloqueo por parte de los Estados Unidos.

Existe una manifiesta semejanza entre esta revelación y otra hecha recientemente en la Gran Bretaña por el «Daily Worker» inglés. El del cotar norteamericano de espías es Juan Francisco de Cárdenas, antiguo embajador de España en los Estados Unidos. Sus actividades están ligadas a las de Oden Hammond, ex embajador norteamericano en España. El jefe de los agentes ingleses es el marqués del Moral, monárquico español, cuyo agente de enlace británico es Lord Howard de Penrhin, embajador que fué de Inglaterra en España.

El senador Gerald P. Nye ha anunciado que presentará al Senado una proposición reclamando una completa investigación sobre la actividad de los

agentes de Franco en los Estados Unidos. El diputado John T. Bernard, ha pedido en la Cámara de Representantes que se abra una investigación análoga. Según las normas del Derecho Internacional, las potencias amigas no pueden permitir en su territorio mancejos subversivos contra ninguno de los Gobiernos reconocidos por ella. El Congreso tiene para con el pueblo norteamericano el deber de abrir una investigación que orde en seco las actividades ilegales y criminales de los agentes de Franco en nuestro país.

Antifascistas: Acordados de las viudas, padres e hijos de los heroicos defensores de nuestras libertades políticas y sociales. Entregad hoy mismo vuestro donativo en la Junta Provincial de Socorros (Gobierno Civil)

El fascismo es igual en todas partes

ATENAS.—Acaba de conocerse la noticia de la detención de M. Nicolaitis, muy conocido bajo el pseudónimo de «Palo Norte», joven periodista y escritor, que colaboraba en las revistas satíricas más espirituales. Diariamente publicaba en «Vradimi» sus versos llenos de humor, que gustaban mucho al público.

Pero acaba de descubrirse que hacía acrósticos, formando conignas como: «Viva la República», «Abajo el fascismo», etc., cosa que escapaba a los rigores de la censura. Ha sido inmediatamente despedido, juntamente con otros periodistas de opiniones democráticas, y deportado para un año a una isla desierta.

El Socorro Obrero de Grecia ha aprovechado la coyuntura de la llegada de los sabios invitados al centenario de la Universidad de Atenas, para dirigirles un conmovedor llamamiento en favor de las víctimas del terror blanco que azota al país, denunciando todos los asesinatos políticos de la Policía de que se tiene noticia, las detenciones, autos de fe, deportaciones, torturas y la miseria general de todo el pueblo.

CAFE-BAR TRINI
CARLOS VAZQUEZ, 3
Teléfono, 356
CIUDAD REAL

Información Nacional e Internacional INFORMACION LOCAL

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Frente del Centro.—En las primeras horas de la pasada noche, el enemigo inició un ataque sobre nuestras posiciones en el frente de la Sierra, que fué rechazado fácilmente por las tropas republicanas. Durante la jornada de hoy, la actividad ha sido muy escasa en todos los frentes de este Ejército, cruzándose tan sólo fuegos de fusil, ametralladora y cañón, sin consecuencias para nuestras tropas. Se pasaron doce soldados, evadidos del campo rebelde.

Frente del Norte (Vizcaya).—Cañoneo y tiroteos sin consecuencias. En el Escampero se sostuvo ligero combate, ocasionándose al enemigo bastantes bajas y logrando apoderarse nuestras tropas de una ametralladora, un fusil ametrallador y varios fusiles. En el frente de León, las tropas republicanas ocuparon las sierras de Porley y Santafior, huyendo el enemigo y dejando en nuestro poder quince carabinas, gran cantidad de bombas de mano y abundante munición. Se les capturaron varios prisioneros, causándose bastantes bajas vistas. Procedentes del campo faccioso se pasaron a nuestras filas varios paisanos y ocho soldados con armamento.

En los demás frentes, sin novedad.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Impresión de la lucha en el Centro

MADRID.—No hay novedad destacable en la actividad militar en los frentes del Centro.

Anoche hubo intenso fuego de artillería y morteros en el sector de la Ciudad Universitaria, sin consecuencias por nuestra parte. Hoy reina absoluta tranquilidad.

En el frente de la Alcarria, nuestros soldados llevaron a cabo un audaz golpe de mano con el más completo éxito, cogiendo al enemigo sesenta prisioneros, cuatro ametralladoras y gran cantidad de municiones.

Al recibir a los periodistas el general Miraja dijo que no tenía otra noticia que comunicárselos que el golpe de mano realizado en la meseta de la Alcarria, en el que el éxito había sido completo y el enemigo sufrió una gran sorpresa, como demostraba el número de prisioneros, armamento y municiones de que se habían apoderado las fuerzas leales.

Contra los comerciantes desahensivos

MADRID.—El alcalde de Madrid, camarada Rafael Henche, ha dirigido una carta a los Sindicatos del Ramo de la alimentación de la U. G. T. y la C. N. T., en la que les expone que son continuas las quejas que viene recibiendo por faltas de peso, subida de precios y anomalías de la distribución de los artículos alimenticios, denuncias que han sido comprobadas en gran parte.

Les encarece que por los afiliados a los Sindicatos, que son parte del pueblo madrileño, se colabore con las autoridades, para impedir estas irregularidades y les anuncia el propósito decidido de terminar con ellas, cerrando los establecimientos y dando al público los nombres de los propietarios de los mismos y de la dependencia que con su conducta colabore en tales fraudes.

Niños a salvo de la barbarie fascista

MADRID.—La Delegación catalana en Madrid ha hecho pública una nota, comunicando que las últimas expediciones de niños enviados a Cataluña han llegado felizmente a su destino, encontrándose todos los pequeños perfectamente.

Al mismo tiempo, hace saber que en las oficinas instaladas en Serrano, 18, facilitarán cuantas noticias y detalles soliciten los familiares de los niños evacuados.

Organización de la retaguardia

BARCELONA.—El Jefe Superior de Policía ha manifestado que, de acuerdo con el ministro de la Gobernación, está procediendo rápidamente a la formación de cuatro Brigadas de Vigilancia, destinadas cada una a una de las provincias catalanas.

Un nuevo acorazado ESPAÑA

BARCELONA.—Patrocinada por Izquierda Republicana se ha iniciado la suscripción para construir un nuevo acorazado que lleve el nombre de España, en recuerdo del que fué hundido por nuestra Aviación cuando luchaba al servicio de los facciosos.

Muerte del ex-Duque del Infantado

PARIS.—Noticias recibidas de Vitoria confirman que en uno de los últimos combates habidos en el frente vasco, falleció, a consecuencia de las heridas recibidas, el ex duque del Infantado, Francisco de Borja Arzaga.

El malestar del pueblo alemán

PARIS.—Comunican de Berlín que la emisora fantasma que viene siendo la preocupación de la Policía alemana, dió anoche su emisión acostumbrada, que fué escuchada por millares de personas.

Analizó detenidamente la situación ruinesca en que Alemania se encuentra y se ocupó de la intervención "nazi" en la lucha española, terminando con estas preguntas: ¿Por qué no se hace público el Presupuesto de Alemania? ¿Por qué no se dice al pueblo la verdad sobre la intervención alemana en España? ¿Por qué se ocultan las listas de bajas que Alemania ha sufrido en la lucha española? ¿Por qué no se otorgan al pueblo alemán los derechos de libertad de reunión, de emisión del pensamiento y de Prensa? ¿Por qué no se disuelve el Parlamento del Reich y se procede a elegir otro por medio del sufragio?

El avión comercial francés, víctima de la aviación alemana que combate al pueblo español fué atacado por la española y sin previo aviso

PARIS.—Ha regresado de Bilbao M. R. Mc. Kinnon Wood, ex jefe de los Servicios Aerodinámicos del Ministerio del Aire Británico, miembro de la Comisión británica de encuesta que, enviada por la Comisión investigadora de responsabilidades contrainformada por violación de la No Intervención, debía informar acerca del bombardeo de ciudades abiertas en el País Vasco.

Durante su estancia en Euzkadi, Mc. Kinnon Wood interrogó a M. Leopold Galy, piloto del avión comercial francés recientemente agredido y derribado por la Aviación rebelde.

—Tuve una entrevista con M. Galy—ha declarado Mc. Kinnon Wood—, piloto del aparato de "Air Pyrénées", en el hospital donde se encontraba a consecuencia de sus heridas.

Me dijo que había sido atacado por aviones del tipo "Fiat". Pudo reco-

nocer perfectamente el modelo, porque lo había visto hacía poco en una exposición en París. En el momento de la agresión, observó que el plano superior de los aviones atacantes era más largo que el inferior, y tenía entendido que los aviones de combate del tipo alemán "Heinkel", eran monoplanos. Le hice comprender su confusión, y después que establecí entre los dos las diferencias existentes entre los "Fiat Cr. 32" y los biplanos "Heinkel 51", demostró al piloto francés que había sido atacado por aviones alemanes del tipo "Heinkel 51". Considero interesante esta aclaración, ya que la Prensa ha dado dos versiones del incidente, completamente distintas.

M. Galy, declaró, además, que hasta entonces, nunca había sido atacado. Después de relatar las circunstancias de su aterrizaje forzoso, M. Galy, hizo hincapié en que los atacantes, al encontrarse ante el avión comercial francés, de la Compañía "Air Pyrénées", no le dió aviso previo, sino que le atacó por la espalda. "La finalidad de los agresores—añadió—era derribarme, sin tener para nada en cuenta la pérdida de vidas humanas que el ataque podía ocasionar."

La solidaridad de América con el pueblo español

Los «Amigos de España Republicana» envían la sexta unidad médica

Continúa en América, más intenso y amplio por momentos, el movimiento de solidaridad y simpatía hacia el pueblo republicano español.

En todos los sectores, en todos los ambientes se trabaja en nuestro apoyo. Sociedades, comités, colectividades y personalidades laboran en nuestro favor.

De París acaba de salir, con destino a España, la sexta unidad médica que los "Amigos de España republicana" de América han puesto a disposición del Gobierno.

Esta unidad médica está integrada por seis doctores, trece enfermeras y dos conductores.

Antes de emprender el viaje, los doctores recibieron de los representantes de la Prensa parisina, a los que hablaron del trabajo que se proponían realizar en España.

Un médico norteamericano a España

BOSTON.—El capítulo de la Junta Médica para la ayuda de la Democracia española, de esta ciudad, ha anunciado que el doctor John P. Kennedy, graduado en la Universidad de New York y ex médico de la Marina norteamericana, que sirvió en Filipinas y en la Guerra Mundial, saldrá para España a últimos del corriente mes de junio.

Niños españoles a Tampa

WASHINGTON.—Al Departamento de Estado se le ha pedido un permiso especial para traer a Tampa de 50 a 100 niños españoles, huérfanos de la guerra. Si el Departamento de Estado concede el permiso, los niños vendrán a New York, desde donde se les llevará a Tampa.

También los emigrados alemanes piden permiso para traer niños españoles

New York.—El Comité Germano Americano para alivio de los españoles, de Tampa, ha anunciado que tratará de obtener permiso del Departamento de Estado para traer a este país 500 niños españoles del territorio vasco, azotado por la guerra, que han sido evacuados a Burdeos por los barcos ingleses.

El doctor Jacob Aundander, Presidente del Comité, ha dicho que tratará de redimir las tradiciones humanitarias del pueblo alemán, profundadas por los aviadores de Hitler al asesinar al elemento civil católico de Guernica.

Las cartillas de abastecimiento

Se pone en conocimiento de los vecinos de las calles que a continuación se detallan, que aún no han recogido la cartilla de Abastecimiento, que mañana, día 11 y pasado mañana, 12, de 9 a 1 y de 4 a 7, se repartirán estas, advirtiéndoles que, de no recogerlas en este plazo, no tendrán derecho a cartilla:

Calles.—Antonio Zozaya, Callejón del Tinte, Calle del Tinte, Paseo de Cisneros, Muelle de Badajoz, Depósito de Máquinas, Alfonso X, Callejón del Hospicio, Hernán Pérez del Pulgar, Juan Caba, Montes, Avenida de José Maestro, Avenida Pi y Margall, General Aguilera, Nueva, Plaza de Cervantes, Juan II, Ramón y Cajal, Capitán Galán, Cruz, Carlos Vázquez, García Hernández, Mercado Viejo, Pablo Iglesias, Plaza de la Constitución, Barrio General Aguilera, Carretera Fuenfanta y Parque de Gasset.

Del festival del Sábado

En la reseña del festival benéfico, celebrado el sábado pasado en el teatro Cervantes, al citar los elementos del "Cuadro Artístico" del S. R., que tomaron parte, se dejó de citar a las camaradas Manola Arche y Laureana García, que escucharon merecidos aplausos en los números de zarzuelas, que interpretaron con su acostumbrado gusto.

Nos place salvar esta omisión, de la que se nos dispensará por ser causada por la precipitación y la mucha tarea que nos ocupa.

Comité local de refugiados

Relación de Centros y dependencias que contribuyen mensualmente al sostenimiento de este Comité:

Obras Públicas (Jefatura), Obras Públicas (talleres), Jefatura de Industrias, Jefatura de Minas, Delegación del Trabajo, Reforma Agraria, Guardia Nacional Republicana, empleados de Telegrafos, empleados de Teléfonos, empleados de Correos, empleados de Cartería, Consejo Municipal, Diputación Provincial, Banco de España, Banco Central, Banco Hispano Americano, Banco Español de Crédito, empleados P. M. Moreno, empleados de Banca Ramos, empleados Morales, Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, Inspección de Higiene, Escuela Normal de Maestros, Sindicato Banca y Bolsa, empleados ferroviarios, Delegación del Guadiana, Delegación de Hacienda, empleados de Clases Pasivas, Granja Agrícola, Prisión Provincial, Estadística.

Sindicato de Sastres U. G. T. y C. N. T.

Los Sindicatos de Sastres U. G. T. y C. N. T. ven con desagrado el poco entusiasmo que demuestran nuestros sindicatos en los trabajos de Uniformes Militares, que tanta falta están

haciendo a nuestros combatientes en el frente.

Esperamos de todos, tomen esto con un poco de calor, (más que hasta aquí se ha tenido, y de esa forma poder imitar a nuestros compañeros de Argamasilla de Calatrava, que han venido voluntariamente para confeccionar los uniformes que sean precisos, lo que nos otros hacemos gustosos ante este rasgo de antifañismo que todos debemos imitar en la retaguardia.

NOTA.—Estos trabajos de guerra son remunerados.

El secretario de la U. G. T., Francisco Díaz.—El secretario de la C. N. T., Angel García.

Junta Provincial de Socorros de Ciudad Real

Familiares de combatientes

Se ruega a los familiares de los combatientes que a continuación se relacionan se pasen por la oficina de esta Junta Provincial de Socorros (Gobierno Civil) a fin de entregarles documentación de los mismos o comunicárselas las noticias oficiales que procedan.

Relación que se cita

Antonio Romero, Marcelino Mayoral Sánchez, Nicasio Sánchez Expósito, Antonio Romero Jollanes, José González Moreno, Cruz Salazar Carrón, Juan Vigala Conde, Valeriano Sobrino Merino, Roque Romero, Marcelo Serrano Merino, Maximiliano Fuentes Illescas, Angel Sánchez Moreno.

Ciudad Real 9 de Junio de 1937.

El Gobernador civil, Federico Collado.—El Secretario, Cefarino Terrero.

Donativos

Relación de donantes que han contribuido con sus donativos a la suscripción abierta para atender a los gastos de alivio y protección encomendados a esta Junta.

Personal de la Audiencia y Juzgado de Instrucción, 705'55 ptas.; Casa del Pueblo y Radio Comunista de Puerto Lápice, 498'35; Ayuntamiento de S. Carlos del Valle, 170; C. N. T. de S. Carlos del Valle, 28'15; U. G. T. de Cabezarrubias, 440; Anacleto Rubio, 10; Raimundo López, 10; Ayuntamiento de Pozuelos de Calatrava; 140; José Serrano García, 25; Sindicato de Electricistas y Similares, 50; Regimo Logroño Sánchez, 15; Ignacio Peco, 5; Carlos Pérez, 15; Investigación y Vigilancia de Puertollano, 78'75; Radio Comunista de Alcolea de Calatrava, 94.

Ciudad Real 9 de Junio de 1937. El Secretario, Cefarino Terrero.

Imp. Unión Gráfico Librera - C. Real.

LABORATORIO DE ANALISIS

QUIMICOS, BACTERIOLOGICOS E HISTOLOGICOS

Doctor García de Mirasierra

Jefe de la Sección de Análisis Químicos, Físicos y Clínicos del Instituto Provincial de Higiene

FARMACIA

C. Vázquez, 1 Tef. 192 CIUDAD REAL

Colaboradores: Señores LAMANO y SAIZ MORENO

Técnicos del INSTITUTO PROVINCIAL DE HIGIENE